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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１１期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

３回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１７ (平成
へいせい

２９ )年
ねん

１０月
がつ

１５日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

  

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １７人
にん

 

葉
よう

 元聡
げんそう

、金
きむ

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、レ
れ

 ベト
べ と

 ギア
ぎ あ

 カン
か ん

、幕内
まくうち

 嘉雯
か ぶ ん

、河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

良則
よしのり

、ヘイ
へ い

 ジャフィ
じ ゃ ふ ぃ

、スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、河
は

 相宇
さ ん う

、バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、

ホサニ
ほ さ に

 アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、 牟
む

 鳳
ふぉん

菊
ち

、 ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

 ムウィンビ
む う ぃ ん び

、キースタ
き ー す た

 ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、 蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

、ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 アスカ
あ す か

、サリ
さ り

 アビシェク
あ び し ぇ く

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

、須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、平山
ひらやま

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ５人
にん

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１７年度
ね ん ど

、第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は、韓
かん

さん、ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

さん、ライゼール
ら い ぜ ー る

さんから

欠席
けっせき

の連絡
れんらく

があった。それでは、まずは本日
ほんじつ

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  
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ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、議事
ぎ じ

に入
はい

る。１
ひと

つ目
め

は、代表者
だいひょうしゃ

の辞任
じ に ん

と補充
ほじゅう

についてだ。今回
こんかい

、鈴木
す ず き

イェレナ
い ぇ れ な

さんから辞任
じ に ん

の申
もう

し出
で

があった。

すで に 補充
ほじゅう

につい ては 何度
な ん ど

か 審議
し ん ぎ

して いる が、 資料
しりょう

説明
せつめい

は 省 略
しょうりゃく

でよ いか 。

（  異議
い ぎ

なし  ）補充
ほじゅう

するかどうかだが、今回
こんかい

も残
のこ

りの期間
き か ん

が 短
みじか

いので補充
ほじゅう

し な い と い う こ と で よ い か 。 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、補充
ほじゅう

はしないということで決定
けってい

だ。次の議事
ぎ じ

は、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは順番
じゅんばん

に確認
かくにん

していきたい。タイム
た い む

スケジュール
す け じ ゅ ー る

については、案
あん

のとおりでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）分科会
ぶ ん か か い

と全体会
ぜんたいかい

の方法
ほうほう

と進
すす

め方
かた

について

も案
あん

のとおりでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、続
つづ

いてコメンテーター
こ め ん て ー た ー

などに

ついて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「今
いま

、説明
せつめい

にあったようにコメンテーター
こ め ん て ー た ー

は呼
よ

ばず、提言
ていげん

に関係
かんけい

のありそ

うな国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

などにオブザーバー
お ぶ ざ ー ば ー

として参加
さ ん か

を呼
よ

びかけるということでよ

いか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、最後
さ い ご

に司会
し か い

を決
き

めたい。今日
き ょ う

の実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の中
なか

では 蒋
しょう

さんとスタント
す た ん と

さんが候補
こ う ほ

として挙
あ

がったが、ほかにぜひやりた

いという人
ひと

はいるか。（  なし  ）では、 蒋
しょう

さんとスタント
す た ん と

さんでよいとい

う方
かた

は拍手
はくしゅ

をお願
ねが

いする。（  拍手
はくしゅ

 ）今回
こんかい

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は代表者
だいひょうしゃ

の参加
さ ん か

が

少
すく

なくなってしまいそうだが、みなさん 協 力
きょうりょく

してがんばりましょう。それぞ

れの分科会
ぶ ん か か い

での役割
やくわり

分担
ぶんたん

は、各
かく

部会
ぶ か い

の中
なか

で決
き

めて欲
ほ

しい。それでは、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

る。」  

 

【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を始める。前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめにつ

いては 省 略
しょうりゃく

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）今日
き ょ う

の流
なが

れだが、まずは外国人
がいこくじん

向
む

け

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

についての審議
し ん ぎ

を４０分
ぷん

、次
つぎ

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についての

審議
し ん ぎ

を２５分
ふん

と 考
かんが

えている。時間
じ か ん

も限
かぎ

られているので、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に向
む

け

てということでひとまずいろいろと決
き

めていきたい。それでは、事務局
じ む き ょ く

から

資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  
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（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４、資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、資料
しりょう

に沿
そ

って確認
かくにん

を進
すす

めていきたい。まずは、背景
はいけい

・

理由
り ゆ う

の部分
ぶ ぶ ん

について何
なに

かあるか。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「一番
いちばん

大事
だ い じ

なところは、情報
じょうほう

をいかに届
とど

けるかというプロセス
ぷ ろ せ す

を改善
かいぜん

す

ることだ。これまでの審議
し ん ぎ

の中
なか

で出
で

てきたのは、ウェルムセット
う ぇ る む せ っ と

などすでに

情報
じょうほう

は渡
わた

していても、ほとんどの場合
ば あ い

は見
み

ていなくて、そのままになってしま

っているということだ。だから、人
ひと

が説明
せつめい

する機会
き か い

をつくるというのが一番
いちばん

の

重要
じゅうよう

なポイント
ぽ い ん と

だ。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「今
いま

まで話
はな

した内容
ないよう

を踏
ふ

まえた背景
はいけい

と理由
り ゆ う

になっていると思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「基本的
き ほ ん て き

に重要
じゅうよう

なポイント
ぽ い ん と

を網羅
も う ら

していると思
おも

う。とくに、川崎市
か わ さ き し

が進
すす

める多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

とのつながりを意識
い し き

することは、提言
ていげん

の説得力
せっとくりょく

も増
ま

すし、とてもよいと思
おも

う。あとは、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

はあくまでも入口
いりぐち

で、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

のあとにしっかりと窓口
まどぐち

につなげたりすることも明確
めいかく

にしておくのがよいと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「たとえば、背景
はいけい

に仙台
せんだい

の事例
じ れ い

をあげるのはどうか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「参
さん

考
こう

にしたという意味
い み

で書
か

いてもよいと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、背景
はいけい

・理由
り ゆ う

については今
いま

あがった意見
い け ん

を反映
はんえい

するというこ

とでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）次
つぎ

に、提言
ていげん

の

内容
ないよう

について確認
かくにん

したい。前回
ぜんかい

は、名前
な ま え

をどうするかということも審議
し ん ぎ

したが

どうか。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「名前
な ま え

は大事
だ い じ

だと思
おも

う。オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

に行
い

きたいという動機
ど う き

づけ

になる。『オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

』はそのままでよいが、あわせてそれぞれの

言語
げ ん ご

で魅力的
みりょくてき

に感
かん

じる名前
な ま え

をつけるとよいと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「名前
な ま え

に関
かん

しては今
いま

のような提
てい

案
あん

の仕方
し か た

でよいと思
おも

うが、結局
けっきょく

、実際
じっさい

に

名前
な ま え

をどうするかというのは提言
ていげん

を受
う

けた市
し

が決
き

めることなので、ここで時間
じ か ん

をかけて具体的
ぐ た い て き

な名前
な ま え

を決
き

めるということはしない方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「事務局
じ む き ょ く

に確認
かくにん

したいのだが、提言
ていげん

ではオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の名前
な ま え

まで具体的
ぐ た い て き

にした方
ほう

がいいのか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「 具体的
ぐ た い て き

な 名前
な ま え

ま で 提
てい

案
あん

す る 必要
ひつよう

は な い 。 そ れ よ り も 、

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

のポイント
ぽ い ん と

を明確
めいかく

にして欲
ほ

しい。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、提言
ていげん

としてはオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の開催
かいさい

というレベル
れ べ る

でよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、引
ひ

き続
つづ

き
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内容
ないよう

に関
かん

して何
なに

かあるか。」  

牟
む

委員
い い ん

「子
こ

どもの教育
きょういく

のことで相談
そうだん

する総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

についても紹介
しょうかい

してはどう

か。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それだと対象
たいしょう

が限定的
げんていてき

すぎるのではないか。総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

の

紹介
しょうかい

は、一応
いちおう

、『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』の中
なか

に載
の

っている。」  

幕内
まくうち

委員
い い ん

「医療
いりょう

情報
じょうほう

と保険
ほ け ん

が大事
だ い じ

だと思
おも

う。初
はじ

めて日本
に ほ ん

に来
く

る人
ひと

にとっては知
し

らない

と困
こま

る。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「かわさきアプリ
あ ぷ り

の紹介
しょうかい

もしたらどうか。 私
わたし

も最近
さいきん

知
し

った。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「それぞれ簡単
かんたん

に説明
せつめい

するということだが、具体的
ぐ た い て き

にはどの程度
て い ど

の説明
せつめい

にな

るのか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「全体的
ぜんたいてき

に窓口
まどぐち

の案
あん

内
ない

が中心
ちゅうしん

という 話
はなし

になっている気
き

がするが、

だからといって『税金
ぜいきん

は払
はら

わなければいけない』と一言
ひとこと

で終
お

わらせることはで

きないと思
おも

う。制度
せ い ど

の概要
がいよう

は説明
せつめい

して、だけど細
こま

かい申請
しんせい

の仕方
し か た

などは各
かく

窓口
まどぐち

に行
い

ってくださいというようなイメージ
い め ー じ

だ。たぶん、１時間
じ か ん

はすぐに経
た

ってし

まうと思
おも

う。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

に転入
てんにゅう

してくる人
ひと

で、海外
かいがい

から来
く

る人
ひと

と他
た

都市
と し

から来
く

る人
ひと

や小
ちい

さ な 子
こ

ど も の い る 人
ひと

、 留学生
りゅうがくせい

で は 必要
ひつよう

な 情報
じょうほう

が 違
ちが

う 。 全員
ぜんいん

を 同
おな

じ

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の対象
たいしょう

としてしまうと内容
ないよう

が薄
うす

くなってしまうのではない

か。対象
たいしょう

の属性
ぞくせい

にあわせてオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の内容
ないよう

を変
か

えてはどうか。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 そ れ で は 、 資料
しりょう

に あ る も の は 最低限
さいていげん

や っ て も ら い 、 あ と は

アンケート
あ ん け ー と

をとったりしてその都度
つ ど

改善
かいぜん

していくという方針
ほうしん

でよいか。よけれ

ば手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、対象
たいしょう

についてはどうか。」  

牟
む

委員
い い ん

「受講者
じゅこうしゃ

だけではなくて、たとえば川崎市
か わ さ き し

に長
なが

く住
す

んでいる経験
けいけん

のある外国人
がいこくじん

市民
し み ん

にも参加
さ ん か

してもらってアドバイス
あ ど ば い す

してもらうのはどうか。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 個人的
こ じ ん て き

に は よ い 提
てい

案
あん

だ と 思
おも

う が 、 ま ず は オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の

対象
たいしょう

をどうするかということを先
さき

に決
き

めたい。対象
たいしょう

については、資料
しりょう

の案
あん

のと

お り で よ い か 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ） 続
つづ

い て 、 開催
かいさい

場所
ば し ょ

と 頻度
ひ ん ど

に つ い て は ど う

か。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「これは実施
じ っ し

する側
がわ

に任
まか

せるのがよいのではないか。 私
わたし

たちが回数
かいすう

を指定
し て い

できない。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「指定
し て い

はできないが、提
てい

案
あん

はした方
ほう

がよいのではないか。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「希望
き ぼ う

としては、３回
かい

くらいはあった方
ほう

がいいかと思
おも

うが対応
たいおう

言語
げ ん ご

をどうす
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るのかということとも関連
かんれん

してくる。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「サリ
さ り

さんは前回
ぜんかい

欠席
けっせき

だったが、基本的
き ほ ん て き

にはやさしい日本語
に ほ ん ご

で実施
じ っ し

することになった。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「そうすると、海外
かいがい

から来
き

た人
ひと

は何
なに

もわからないのではないか。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「頻度
ひ ん ど

は開催
かいさい

する側
がわ

が決
き

めればいいと思
おも

うが、場所
ば し ょ

に関
かん

しては各
かく

区役所
く や く し ょ

で年
ねん

に１回
かい

以上
いじょう

としてはどうか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「各
かく

区役所
く や く し ょ

でというのは、ハードル
は ー ど る

として高
たか

すぎるかもしれない。区役所
く や く し ょ

に限定
げんてい

しない方
ほう

がいいかもしれないし、もう少
すこ

し柔軟性
じゅうなんせい

をもたせた方
ほう

がよいと

思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「たしかに、たとえば国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

は候補
こ う ほ

の１
ひと

つとしてとてもよい

と思
おも

うが、区役所
く や く し ょ

と限定
げんてい

してしまうと外
はず

れてしまう。」   

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「やはり、柔軟性
じゅうなんせい

のある表現
ひょうげん

の方
ほう

がよいと感
かん

じたが、それならば案
あん

のとおりでよいか。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）時間
じ か ん

に関
かん

しては、ひとまず２時間
じ か ん

という

ことでよいか。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）Ｑ＆Ａの時間
じ か ん

を 必
かなら

ず入
い

れるようにするとい

うことについてもよいか。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）運営
うんえい

は、市
し

と国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が連携
れんけい

するというかたちを想定
そうてい

しているが、これについてはどうか。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「それは、 私
わたし

たちが決
き

められることではないと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、ひとまずオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

での意見
い け ん

などもふまえてあらためて

どういった文章
ぶんしょう

にするのかを検討
けんとう

することにしたい。多
た

言語
げ ん ご

対応
たいおう

についてはど

うするか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「基本的
き ほ ん て き

には説明
せつめい

は日本語
に ほ ん ご

でよいと思
おも

うが、通訳
つうやく

の希望
き ぼ う

を事前
じ ぜ ん

に受
う

けつけて対応
たいおう

すればよいのではないか。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 そ れ で は 、 ひ と ま ず オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で 説明
せつめい

す る 際
さい

に は や さ し い

日本語
に ほ ん ご

と通訳
つうやく

ということでよいか。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）続
つづ

いて、広報
こうほう

について

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

幕内
まくうち

委員
い い ん

「ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の中
なか

に入
い

れるのがよいと思
おも

う。」   

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で意見
い け ん

を聞
き

きたいことについてはどうか。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「多
た

言語
げ ん ご

対応
たいおう

についてが一番
いちばん

重要
じゅうよう

だと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「聞
き

くポイント
ぽ い ん と

はある程度
て い ど

絞
しぼ

った方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、ある程度
て い ど

ポイント
ぽ い ん と

を絞
しぼ

ったうえで、余裕
よ ゆ う

があればその

他
ほか

の こ と に つ い て も 聴
き

く と い う こ と で よ い か 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ） 最後
さ い ご

に 、
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オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

当日
とうじつ

の役割
やくわり

分担
ぶんたん

を決
き

めたい。 私
わたし

が指名
し め い

してよいか。司会
し か い

の補佐
ほ さ

は ダニエラ
だ に え ら

さ ん に お 願
ねが

い し た い 。 板書
ばんしょ

は アスカ
あ す か

さ ん 、 タイム
た い む

キーパー
き ー ぱ ー

は

スタント
す た ん と

さんでよいか。それでは、本日
ほんじつ

の部会
ぶ か い

はここまでとする。」  

 

【地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の確認
かくにん

については 省 略
しょうりゃく

でよ

いか。（  異議
い ぎ

なし  ）今日
き ょ う

は、まずは避難所
ひ な ん じ ょ

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について、

次
つぎ

に保育
ほ い く

の申請
しんせい

について、最後
さ い ご

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてということで進
すす

めたい。

それでは、避難所
ひ な ん じ ょ

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「『り災
さい

証明書
しょうめいしょ

交付
こ う ふ

願
ねがい

』についてだが、『り災
さい

証明書
しょうめいしょ

交付
こ う ふ

願
ねがい

』を多
た

言語
げ ん ご

化
か

するのではなく、多
た

言語
げ ん ご

版
ばん

の記入
きにゅう

例
れい

を作成
さくせい

するというのはどうか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「たしかに、書類
しょるい

を多
た

言語
げ ん ご

化
か

するよりも、多
た

言語
げ ん ご

版
ばん

の記入
きにゅう

例
れい

をつくる方
ほう

がよ

いかもしれない。」   

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「 私
わたし

たちが作成
さくせい

するのであれば、たとえばロシア語
ろ し あ ご

版
ばん

もつくれると

思
おも

う。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、『り災
さい

証明書
しょうめいしょ

交付
こ う ふ

願
ねがい

』の多
た

言語
げ ん ご

版
ばん

の記入
きにゅう

ガイド
が い ど

を 私
わたし

たちでつくる

ということでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）」  

河
は

委員
い い ん

「 作成
さくせい

す る の は 『 り 災
さい

証明書
しょうめいしょ

交付
こ う ふ

願
ねがい

』 だ け で よ い か 。 ほ か の 書類
しょるい

は 大丈夫
だいじょうぶ

か。」   

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「以前
い ぜ ん

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

の際
さい

に確認
かくにん

したと思
おも

うが、書類
しょるい

自体
じ た い

はたくさんある。そ

れを全部
ぜ ん ぶ

というのは無理
む り

だと思
おも

う。その中
なか

で、一番
いちばん

重要
じゅうよう

な書類
しょるい

が『り災
さい

証明書
しょうめいしょ

交付
こ う ふ

願
ねがい

』ということだ。」  

葉
よう

委員
い い ん

「受付
うけつけ

シート
し ー と

（案
あん

）のについてだが、たぶん避難所
ひ な ん じ ょ

に来
き

た時
とき

にはパニック
ぱ に っ く

で

余裕
よ ゆ う

がなかったりすると思
おも

うので、もっと細
こま

かい項目
こうもく

が書
か

かれていた方
ほう

がよい

と思
おも

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「 私
わたし

は必要
ひつよう

なことは十分
じゅうぶん

押
お

さえられているので、今
いま

のままでよ

いと思
おも

う。 逆
ぎゃく

に細
こま

かすぎるとよくない。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「 受付
うけつけ

シート
し ー と

の 作成
さくせい

は と て も よ い と 思
おも

う 。 パニック
ぱ に っ く

に な る の も わ か る が 、

災害
さいがい

が起
お

きれば外国人
がいこくじん

も日本人
に ほ ん じ ん

も関係
かんけい

ない。みんなで一緒
いっしょ

に 協 力
きょうりょく

しなければ

いけない。外国人
がいこくじん

だけが支援
し え ん

してもらうのはよくないし、 私
わたし

たちにもできる
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ことがある。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、受付
うけつけ

シート
し ー と

を 私
わたし

たちでつくるということでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ） で は 、 CLAIRの ツール
つ ー る

を 避難所
ひ な ん じ ょ

運営
うんえい

マニュアル
ま に ゅ あ る

に落
お

とし込
こ

んで、活用
かつよう

して欲
ほ

しいということについてもよいか。

賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に移
うつ

りたい。保育
ほ い く

の申請
しんせい

について、事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「この 前
まえ

、ほかのことで 宮前
みやまえ

区
く

の担当者
たんとうしゃ

に 話
はなし

を聞
き

いたのだが、 宮前
みやまえ

区
く

では

日本語
に ほ ん ご

版
ばん

しかないので、日本語
に ほ ん ご

ができない人
ひと

たちは日本語
に ほ ん ご

のできる知
し

り合
あ

いを

連
つ

れてきたり、そうした知
し

り合
あ

いがいなくて 諦
あきら

める人
ひと

も多
おお

いそうだ。川崎
かわさき

区
く

以外
い が い

でも多
た

言語
げ ん ご

版
ばん

が導入
どうにゅう

できるとよいと思
おも

う。あとは、多
た

言語
げ ん ご

で相談
そうだん

できると

ころがあるとよい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「少
すこ

し補足
ほ そ く

したい。川崎
かわさき

区
く

の多
た

言語
げ ん ご

版
ばん

は川崎
かわさき

区
く

の予算
よ さ ん

で作成
さくせい

し

ているので、それをほかの区
く

でも活用
かつよう

して欲
ほ

しいというのはできないと思
おも

う。

それならば、各
かく

区
く

でそれぞれ作成
さくせい

して欲
ほ

しいと言
い

うこともできるが、実際
じっさい

には

それほどうまくいかないように思
おも

う。以前
い ぜ ん

の子育
こ そ だ

てガイド
が い ど

ブックの多
た

言語
げ ん ご

版
ばん

の

作成
さくせい

という提言
ていげん

も、結局
けっきょく

、それぞれの区
く

によって受
う

け止
と

め方
かた

や取組
とりくみ

に違
ちが

いが出
で

てくる。」  

葉
よう

委員
い い ん

「 私
わたし

たちが川崎
かわさき

区
く

のものを参
さん

考
こう

にして作成
さくせい

し、それを活用
かつよう

してもらうという

のはどうか。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「以前
い ぜ ん

、審議
し ん ぎ

した時
とき

にはそもそも川崎
かわさき

区
く

の多
た

言語
げ ん ご

版
ばん

が見
み

にくいという意見
い け ん

もあった。そう 考
かんが

えると、やはり川崎
かわさき

区
く

のものを参
さん

考
こう

にしながら 私
わたし

たちが見
み

やすいように作成
さくせい

するのがよいと思
おも

う。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「保育
ほ い く

園
えん

の制度
せ い ど

は複雑
ふくざつ

なので、 私
わたし

たちがわかりやすい多
た

言語
げ ん ご

資料
しりょう

を作成
さくせい

する

というのは 難
むずか

しいと思
おも

う。説明
せつめい

会
かい

のようなものが必要
ひつよう

ではないか。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には、制度
せ い ど

が複雑
ふくざつ

で 難
むずか

しいのは日本人
に ほ ん じ ん

でも同
おな

じだと思
おも

う。外国人
がいこくじん

ということで 考
かんが

えると、揃
そろ

えなければいけない書類
しょるい

の名前
な ま え

が日本語
に ほ ん ご

でルビ
る び

も

ないのが一番
いちばん

困
こま

ると思
おも

う。チェックリスト
ち ぇ っ く り す と

で書類
しょるい

にルビ
る び

をつけたり、ローマ
ろ ー ま

字
じ

表記
ひょうき

をつけたりするだけでも助
たす

かる部分
ぶ ぶ ん

は大
おお

きいと思
おも

う。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「時間
じ か ん

がないので、これ以上
いじょう

細
こま

かいことまでは詰
つ

められないが、基本的
き ほ ん て き

に

は保育
ほ い く

の申請
しんせい

を手助
て だ す

けすることを目的
もくてき

に、 私
わたし

たちで多
た

言語
げ ん ご

の資料
しりょう

をつくると
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いう方向
ほうこう

でよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、

残
のこ

りの時間
じ か ん

でオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について審議
し ん ぎ

したい。まずは、出欠
しゅっけつ

状 況
じょうきょう

の確認
かくにん

を

したい。まだ、未定
み て い

だった人
ひと

はどうか。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「参加
さ ん か

できる。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「まだわからない。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、役割
やくわり

分担
ぶんたん

を決
き

めたい。まず、進
しん

行
こう

の補佐
ほ さ

をしてくれる人
ひと

はいるか。

河
は

さんにお願
ねが

いできるか。（  承諾
しょうだく

 ）板書
ばんしょ

はどうか。」  

葉
よう

委員
い い ん

「何語
な に ご

でもよいか。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「全員
ぜんいん

で共有
きょうゆう

するためのものというより、あとで確認
かくにん

するためのメモ
め も

なの

で何語
な に ご

でもよい。葉
よう

さんにお願
ねが

いできるか。（  承諾
しょうだく

 ）では、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

では、ひとまず今日
き ょ う

話
はな

した多
た

言語
げ ん ご

資料
しりょう

のサンプル
さ ん ぷ る

を準備
じゅんび

して、それに対
たい

して

意見
い け ん

をもらうことを中心
ちゅうしん

にするということでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、

サンプル
さ ん ぷ る

づくりに 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いする。以上
いじょう

で部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を終
お

わりにする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

からお願
ねが

い

する。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「今日
き ょ う

は、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

でどのように 私
わたし

たちの案
あん

を提
てい

案
あん

するかとい

う こ と を 話
はな

し 合
あ

っ た 。 背景
はいけい

や 理由
り ゆ う

に つ い て 説明
せつめい

し た う え で 、 基本的
き ほ ん て き

に は

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の内容
ないよう

を中心
ちゅうしん

にするが、たとえば年金
ねんきん

などの制度
せ い ど

についても

説明
せつめい

する。対象
たいしょう

は川崎市
か わ さ き し

に転入
てんにゅう

してきた人
ひと

が中心
ちゅうしん

で、場所
ば し ょ

や回数
かいすう

に関
かん

してはあ

まり限定
げんてい

しないことにした。時間
じ か ん

は２時間
じ か ん

程度
て い ど

がよいのでないかということに

なった。言語
げ ん ご

に関
かん

しては、「やさしい日本語
に ほ ん ご

」で開催
かいさい

するが、事前
じ ぜ ん

に通訳
つうやく

の申
もう

し込
こ

みができるとよいと思
おも

っている。あとは、Ｑ＆Ａの時間
じ か ん

を 必
かなら

ず確保
か く ほ

する

こと。広報
こうほう

は、市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

、ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

、区役所
く や く し ょ

を中心
ちゅうしん

に 行
おこな

う。

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

では、日本人
に ほ ん じ ん

の立場
た ち ば

から外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に知
し

って欲
ほ

しいことと多
た

言語
げ ん ご

対応
たいおう

について参加
さ ん か

者
しゃ

から意見
い け ん

を聴
き

きたいと思
おも

っている。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「時間
じ か ん

は２時間
じ か ん

程度
て い ど

ということだが、通訳
つうやく

が入
はい

るとそれで半分
はんぶん

くらい時間
じ か ん

がとられてしまうと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

部会
ぶ か い

長
ちょう

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で意見
い け ん

を聴
き

きたい。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  
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金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「ま ず、 避難所
ひ な ん じ ょ

にお ける 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に つい てだ が、 り 災
さい

証明書
しょうめいしょ

交付
こ う ふ

願
ねがい

は

多言語
た げ ん ご

化
か

ややさしい日本語
に ほ ん ご

化
か

ではなく、多
た

言語
げ ん ご

の記入
きにゅう

例
れい

をつくるということに

し た 。 そ れ と 、 CLAIRが 作成
さくせい

し た 『 多
た

言語
げ ん ご

避難者
ひ な ん し ゃ

登録
とうろく

カード
か ー ど

』 を 避難所
ひ な ん じ ょ

運営
うんえい

マニュアル
ま に ゅ あ る

に載
の

せて活用
かつよう

するということも全体
ぜんたい

で合意
ご う い

がとれた。また、外国人
がいこくじん

も運営
うんえい

に 協 力
きょうりょく

できるようにする『受付
うけつけ

シート
し ー と

』を 私
わたし

たちが多
た

言語
げ ん ご

で作成
さくせい

する

ということも決
き

めた。保育
ほ い く

の申請
しんせい

についてだが、申請
しんせい

をサポート
さ ぽ ー と

することを

提言
ていげん

の 目的
もくてき

に す る こ と に し た 。 川崎
かわさき

区
く

の 多
た

言語
げ ん ご

資料
しりょう

を 参
さん

考
こう

に 、 私
わたし

た ち で

多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

を作成
さくせい

しようということになった。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

では、多
た

言語
げ ん ご

資料
しりょう

のサンプル
さ ん ぷ る

をつくってそれについて意見
い け ん

をもらうということを中心
ちゅうしん

に 考
かんが

えている。役割
やくわり

分担
ぶんたん

については、進
しん

行
こう

の補佐
ほ さ

は河
は

さん、板書
ばんしょ

は葉
よう

さんに決
き

まっ

た。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「川崎
かわさき

区
く

に保育
ほ い く

の多
た

言語
げ ん ご

資料
しりょう

があるとのことだが、それを他
ほか

の区
く

で

も実現
じつげん

することはできないのか。」  

金
きむ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「川崎
かわさき

区
く

の多
た

言語
げ ん ご

資料
しりょう

は川崎
かわさき

区
く

の予算
よ さ ん

で作成
さくせい

しているので、それを他
ほか

の区
く

でも利用
り よ う

するというのはできないと思
おも

う。各
かく

区
く

で予算
よ さ ん

を確保
か く ほ

できるのかという

ことは、各
かく

区
く

でどれくらいニーズ
に ー ず

があって、その必要
ひつよう

性
せい

が認識
にんしき

されているのか

ということによる。どの区
く

でもニーズ
に ー ず

はあると思
おも

うが、人数
にんずう

が少
すく

なければ予算
よ さ ん

を確保
か く ほ

することが 難
むずか

しいと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんち ょう

「では、次
つぎ

に実行
じっこう

委員会
い い ん か い

報告
ほうこく

だ。ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

から報告
ほうこく

をお

願
ねが

いする。」  

葉
よう

委員
い い ん

「 今回
こんかい

は 第
だい

６ ２ 号
ごう

の 内容
ないよう

に つ い て 決
き

め た 。 第
だい

６ ２ 号
ごう

は 、 我々
われわれ

第
だい

１ １ 期
き

の

メンバー
め ん ば ー

の最後
さ い ご

の号
ごう

になる。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

からの報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「今日
き ょ う

も代理
だ い り

で報告
ほうこく

する。市民
し み ん

祭
まつ

りでやることについてだが、今回
こんかい

は

世界
せ か い

のお茶
ちゃ

の試飲
し い ん

や子
こ

ども向
む

けのゲーム
げ ー む

についても引
ひ

き続
つづ

きやるが、大人
お と な

向
む

け

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のＰＲなどに 力
ちから

を入
い

れようということになった。みなさん、

事前
じ ぜ ん

の準備
じゅんび

や当日
とうじつ

も 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いする。」  

（参加
さ ん か

者の確認
かくにん

）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  
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【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・かわさき市民
し み ん

祭
まつ

りについて  

 

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）来月
らいげつ

はいよいよオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

だ。参加
さ ん か

が未定
み て い

の方
かた

もかなりいるが、できるだけ調整
ちょうせい

をして参加
さ ん か

して欲
ほ

しい。市民
し み ん

祭
まつ

り

についてもお願
ねが

いする。それでは、これで２０１７年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を

終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  

 


